

INFORME SOBRE LA RECEPCIÓN MEDIÁTICA DE LA ESPAÑA POLIFÓNICA

Càtedra PROSPECT CV 2030

2022



GENERALITAT
VALENCIANA
Presidència



VNIVERSITAT ID VALÈNCIA

La recepción mediática de las propuestas de relocalización de instituciones ha sido positiva y plantea la posibilidad de abrir nuevos horizontes al respecto. Sin embargo, tanto Compromís como Unides Podem se han desmarcado de las propuestas de relocalización de instituciones sin realizar una enmienda a la totalidad ni una crítica al fondo de la cuestión.

La España polifónica: Estado de la cuestión

El debate sobre la relocalización de las instituciones ha tenido buena acogida en los medios de comunicación. Los dos principales diarios valencianos recogieron en varios artículos tanto el fondo como la posición de los diferentes actores. Fuera de la Comunitat Valenciana también tuvo resonancia, siendo un caso reseñable el artículo que publicó el diario de Tenerife preguntándose por la institución que le correspondería a esta. En síntesis, la acogida mediática fue exitosa.

La acogida por parte de la política se ha centrado principalmente en la respuesta de los socios de gobierno ya que la oposición no reaccionó prácticamente al debate generado. La posición del PPCV era complicada ya que Mazón se comprometió con el President a realizar una segunda descentralización dentro de la Comunitat hace poco más de medio año, así que las paradojas que hubiese generado un posicionamiento frontalmente en contra de la propuesta habrían evidenciado una falta de consistencia política en su relato.

Por lo que respecta a los socios de gobierno autonómico, la tónica ha sido desmarcarse del proyecto como una propuesta conjunta. Pilar Lima afirmó que no había posicionamiento común al respecto y que fue una propuesta a título personal del President. Por su parte, Compromís manifestó su posición a través de la síndica Papi Robles, que remarcó que esta propuesta era un posicionamiento del President, y de Oltra, quien destacó la importancia secundaria del proyecto y la preponderancia del asunto de la infrafinanciación y la falta de inversión central.

Por otra parte, las críticas basadas en la poca idoneidad y el excesivo coste de dichas medidas sólo fueron argüidas por algunos juristas y no tuvo

prácticamente relevancia mediática. Algunas personalidades de la academia criticaron la apuesta por traer Puertos del Estado a Valencia en vez de organismos que apuesten por una economía que potencie una alta inversión en I+D.

Asimismo, el gobierno central mantuvo la posición de que la desconcentración solo afectará a organismos de nueva creación y muestran reticencias a relocalizar instituciones ya creadas.

En resumen, no se ha manifestado una oposición frontal al proyecto polifónico y se muestra un ambiente abierto para reprender el debate de la organización territorial del Estado. Siguiendo la línea discursiva de Enric Juliana, las tensiones en torno al debate territorial durante el último lustro, debido principalmente al conflicto catalán, ha manifestado una necesidad de abordar su reconstrucción.

El horizonte abierto para el proyecto polifónico gira en torno a diferentes ejes:

- La construcción discursiva del proyecto: La España polifónica se puede tratar desde un enfoque principalmente técnico para trabajar *ad intra*, es decir, con las diferentes administraciones y agentes implicados; o también se puede adoptar una posición con un mayor peso político que reconozca el debate territorial y la organización del Estado como una necesidad urgente a abordar.
- La inclusión como tema de campaña: En función del primer eje se puede construir la polifónica como un tema diferenciador del Presidente que utilizar en campaña o como un tema secundario que tratar esporádicamente en contextos determinados. En gran medida, la importancia en campaña de dicho tema dependerá también de los temas y posiciones del resto de actores y partidos.

Es importante advertir también del recorrido a largo plazo que tiene un tema como la (re)organización territorial y administrativa del Estado y de la necesidad de tejer un amplio consenso al respecto.

